



Gabriela en el Corazón

000170192

SANTIAGO. (Fulvio Hurtado, correos, postal). — Quiénes mejor que sus compatriotas de oficio, en el arte de escribir, pueden transmitirnos la imagen de Gabriela Mistral, tal como la conocieron? Así lo creí en los primeros días de enero de 1957, cuando el cable, desde Nueva York nos anunció el grave estado en que se encontraba nuestra poeta.

Ella nos había dado la gloria del primer premio Nobel de Literatura con fervor a un latinoamericano y el cuarto correspondiente a una mujer.

Del Hospital General de Hempstead, en Long Island Gabriela no saldría con vida. El diagnóstico médico era implacable: cáncer al páncreas, con metástasis que comprometían seriamente su fragil envoltura carnal.

En esa oportunidad, en un lapso no mayor de 80 horas, efectuó una treintena de entrevistas, a las más relevantes figuras intelectuales del país, que fue posible ubicar en tan apresurada función.

El 10 de enero de 1957, murió, a las 4 horas 18 minutos Lucila Godoy Alcayaga, maestra provincial. En Chile aún es raro de encro por el sortilegio de los husos horarios. Y ese raro de encro, en la noche, estas entrevistas, que ibamos entregando en homenaje a la ilustre poeta chilena, fueron transmitidas por todas las emisoras del

país, en las voces emocionadas de sus autores.

El siete de abril de 1969 nació, quien más tarde sería universalmente conocida como Gabriela Mistral, en Vicuña, provincia de Coquimbo, hija de don Jerónimo Godoy Villanueva, maestro primario y poeta popular y de doña Petronila Alcayaga.

Cuando apenas alcanza los 15 años (1984) comienzan a publicarse sus primeras colaboraciones en "El Coquimbo", de La Serena, con los pseudónimos "Soledad", "Alma" y "Algues". Un año después ingresa como ayudante en la Escuela la Compañía.

Otro año más y la encontramos en la Escuela Compañía Baja, de La Serena, y al siguiente (1986) con diecisiete años ingresa en calidad de maestra en la Escuela La Cántara.

Al año siguiente sus publicaciones aparecen ya en "La Reforma" y en "La Voz de Elqui", y cuando falta un año para que cumpla los veinte, Carlos Soto Araya incluye tres trozos de esta niña-maestra, en su "Antología Literaria Coquimbana".

Aquí suspendemos, momentáneamente estas notas biográficas de Gabriela Mistral, para reseñar algunas de las opiniones de tan plácidos intelectuales.

lograrse, 5-IV-1989 p. 9.

Diciembre de 1989.

61

Gabriela en el corazón [artículo] Fulvio Hurtado.

Libros y documentos

AUTORÍA

Hurtado, Fulvio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriela en el corazón [artículo] Fulvio Hurtado.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)